

EL NOTICIERO MALAGA

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO III.

Palma Domingo 26 de Noviembre de 1893

NUM. 928

Desde Melilla

Una carta.—Paseos militares.—Aprovisionamientos

Melilla 23.

Espérase con ansiedad conocer el resultado de la conferencia con el hermano del sultán.

Van llegando tropas y pertrechos de guerra.

El tiempo ha mejorado y continúa la suspensión de las hostilidades.

Muley Araaf escribió ayer al general Macías, manifestando que no pudo ir ayer á Melilla, como había ofrecido, por efecto del cansancio del viaje de estos días y por tener que arreglar muchos asuntos concernientes á los moros y á su campo.

Las kábilas han estado alejadas todo el día de nuestra vista.

Nuestras tropas han hecho algunos paseos militares dentro de nuestro territorio y se enviaron vivas en gran cantidad á los fuertes de Cabrerizas y de Rostrogordo.

Trincheras destruidas.—Batería avanzada.—Fusiles Mauser

Nuestros soldados, por orden del general Macías, han destruido las trincheras que había en nuestro campo y que utilizaban los moros para hostilizar el fuerte de Cabrerizas.

Al propio tiempo los ingenieros y artilleros han terminado la colocación de una batería avanzada junto al fuerte de Camellos.

Han sido distribuidos fusiles Mauser á los regimientos de San Fernando, Borbón, Extremadura, Cuba y el batallón Disciplinario.

Conjeturas

Málaga 23.

Las noticias de Melilla dan á entender que es muy probable acabe pacíficamente la cuestión con las kábilas, por hallarse decidido el hermano del sultán á castigarlas severamente en caso de desobediencia, como empezó ayer á efectuarlo.

Hoy tratará con el general Macías las bases para el arreglo.

Por ahora los moros cumplen lo ofrecido, pues en el campamento han cesado por completo las hostilidades, á pesar de que nuestras tropas han hecho demostraciones de guerra y han destruido trincheras levantadas por las kábilas, pero dentro de nuestro territorio.

Sin embargo, todo depende del resultado de la entrevista, creyéndose que tan fácil es que venga la paz inmediata, si son aceptadas las imposiciones de España, como el que el conflicto se agrande en el caso de que no se entiendan el príncipe Araaf y el general Macías.

Es muy posible que éste le diga que España, independientemente de lo que él haga para castigar á los moros quiera también combatirlos por su cuenta, ocupando si es preciso territorio marroquí para asegurar la construcción del fuerte Sidi Guariach, lo cual puede que desagrade al hermano del sultán.

La entrevista con Araaf

Melilla 23.

La entrevista del hermano del sultán con el general Macías se ha verificado en una tienda de campaña, entre los fuertes de Camellos y San Lorenzo. Hacían escolta á ambos conferenciantes varios moros con banderas blancas y algunos dragones del regimiento de Santiago.

La entrevista ha durado dos horas y cuarto.

A MELILLA!

Barcelona 24.

A las 11 de esta mañana en la Casa

Consistorial el Municipio se estaba reuniendo para acudir en corporación al muelle á despedir á los 820 reservistas que á las 12 se embarcarán para Melilla. En la Casa del Ayuntamiento había unos cuantos canastos llenos de cigarros puros para repartir entre los soldados, á quienes se entregará una peseta á cada uno, como á los demás que se embarcaron hace poco.

En los cuarteles de la Barceloneta y de la plaza del Buensuceso había esta mañana extraordinaria concurrencia. Las familias de los reservistas han acudido á despedirlos, y como la mayor parte de ellos son casados y han de abandonar á sus esposas y á sus hijos, que tal vez no verán más, producíase por todos lados escenas por demás tristes y conmovedoras. La mayor parte de las mujeres y algunos hombres lloraban y sollozaban, y los reservistas no estaban tan tranquilos como los soldados que se embarcaron últimamente.

Por la Rambla dirigíase mucha gente al muelle para despedir á los reservistas y presenciar su partida en el vapor *Calatunya*.

El capitán general y el gobernador pasarán al muelle para despedir á los soldados y la banda del Municipio también acudirá allí para hacer olvidar con sus acordes el acervo dolor que experimentarán la mayor parte de los que hoy se embarcan.

De los 820 reservistas, 490 van destinados al batallón cazadores de Barcelona; otros tantos al de Figueras, y los 20 restantes al regimiento de Asia.

La despedida ha de ser, por fuerza, más conmovedora que las que hasta ahora han tenido lugar.

Telegramas

Madrid 24.

Ha circulado en la Bolsa el rumor de que el hermano del sultán ofrece á España terrenos que abarcan un radio de siete kilómetros de Melilla y una indemnización de diez millones de pesetas. Ignórase los grados de veracidad que pueda tener esta noticia.

También han circulado rumores pesimistas, diciéndose que Araaf se había irritado por haber sido objeto de la burla de nuestros soldados; pero este rumor carece de fundamento, pues hoy continuarán las entrevistas.

Telegramas recibidos de Melilla dicen que durante la noche del 22 al 23 los moros destruyeron algunas trincheras españolas, lo cual acusaría en los moros una conducta artera y falaz; pero oficialmente no se ha confirmado.

He conferenciado con el señor Moret, quien me ha dicho que ayer escribió á la Junta directiva de la Maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona, en el sentido de que cumpla lo ofrecido á la Comisión de corresponsales que visitó al Sr. Lopez Puigcerver, al quejarse del desbarajuste telegráfico.

Continuamos ignorando lo que se ha tratado en la conferencia celebrada por Macías y Araaf.

Madrid, 24.

Mientras estaban conferenciando el general López Domínguez y el señor Sagasta, recibieron el esperado telegrama del general Macías. Como el despacho venía cifrado, el general López Domínguez dirigióse inmediatamente al ministerio de la Guerra para traducirle.

De este telegrama solo se dice á la prensa que la entrevista fué satisfactoria para España, y que el general Macías y el príncipe Araaf volverán á conferenciar para seguir tratándose este asunto.

El general López Domínguez ha enviado copias del telegrama del general Macías al señor Sagasta y á la reina regente.

Hasta despues del Consejo de ministros que celebrará hoy no se dará á conocer al público el resultado de la conferencia de Melilla.

Madrid 24.

En los círculos hay expectación tocante á las noticias de Melilla. Unos telegrafistas dijeron que entre once y doce se ha celebrado la conferencia en una caseta inmediata al fuerte de San Lorenzo, siendo escoltados el príncipe y el general Macías al regresar á la plaza á las tres de la tarde. Sorprende que no se hayan recibido nuevas noticias.

El general Lopez Domínguez ha telegrafiado dos veces pidiendo con urgencia noticias. Espérase un largo telegrama del general Macías. La mayoría de los ministros ha visitado al Sr. Sagasta. El general Lopez Domínguez estuvo más tiempo que los otros ministros. Entró el Sr. Moret y salieron juntos. Ambos parecían muy contrariados.

Aunque los ministros están muy reservados, dícese en los círculos que Muley Araaf ha ofrecido que los moros no hostilizarán, y ha pedido respecto á la indemnización que se entienda nuestro representante en Tánger con Mahomed Torres; pero estas noticias no tienen confirmación oficial.

Lo sabido oficialmente es que en Rio de Oro no ha sido atacada la factoría lo que si se han enviado víveres es porque allí hay mucha miseria. El vapor *Larache* dejó la correspondencia de Rio de Oro en Canarias y decíase en ella que no ocurría novedad.

El telegrama del general Macías relativo á la conferencia con Araaf no llega á trescientas palabras, y los ministros reservan en absoluto su contenido. En el Consejo de hoy se deliberará sobre él y puede asegurarse que dará motivo á acuerdos del Gobierno.

Asegúrese no estar comprobado que nada dijo respecto á la indemnización, y yo supongo que tratará especialmente de la cuestión de hostilidades, de la sumisión de las kábilas y del castigo de los culpables. El general Lopez Domínguez no se ha considerado por ello obligado á adelantar ni ordenar ninguna modificación en su plan.

Nuevas noticias telegrafadas desde Canarias dicen que se abrió la correspondencia de la factoría de Rio de Oro, donde no ocurre novedad. Los moros que se divisaron desde el vapor *Larache* habían ido á la factoría para comerciar. En virtud de estas noticias, se ha dado contraorden al transporte de guerra *Legazpi* para que no vaya á Rio de Oro hasta que corresponda llevar allí el relevo de la guarnición del fuerte.

Dicen de Melilla el 22: Llevamos tres días de paz, sin oír disparos de cañón ni de fusil. Prosiguen con actividad los trabajos de atrincheramiento y fortificación.

La línea de trincheras, donde trabajan mil hombres, llega hasta Cabrerizas; cuando estaba dispuesta la tienda donde debía celebrarse la entrevista del general Macías con el hermano del sultán, se recibió un emisario moro con un pliego de Muley Araaf que decía que estaba cansado.

Aquí créese que esto es un pretexto y que la causa del aplazamiento de la conferencia es que el hermano del sultán no ha podido someter á los rifeños. Estos continúan belicosos, y la prueba de que no piensan someterse están en que hoy continúan atrincherándose cerca de Sidi-Guariach.

Dicen de Tánger que todos los gobernadores de la costa de Marruecos han recibido la orden del sultán para que hagan leyes al objeto de enviar fuerzas á su hermano. De Tánger se han enviado unos 40 moros harapientos y mal armados.

Créese que como el hermano del sultán no logre convencer con razones á los

rifeños, tendrá que abandonar el campo de Melilla, porque las fuerzas que pueda reunir serán impotentes para imponerse.

Varias noticias

Madrid 23.

Han sido inútiles las cuestiones que he practicado en el ministerio de la Guerra y otros centros oficiales para averiguar cuales son las proposiciones de Muley Araaf, hermano del sultán de Marruecos, pues todavía no han podido ser comunicadas de Melilla, ya que un vapor ha de conducirlos á Málaga para ser telegrafadas á Madrid, desde aquella capital.

Sábese, únicamente, que en el campamento de Melilla ayer cesaron por completo las hostilidades, cuya circunstancia fué aprovechada para aprovisionar los fuertes y recorrer el campo al objeto de observar las fortificaciones de los rifeños, los cuales las han concentrado frente del sitio destinado para construir el fuerte de Sidi Aguariach.

Coméntase el viaje del duque de Tetuán á Barcelona. Dado lo íntimas que son las relaciones entre ambos personajes, créese que tiene por fin una misión política.

Nada nuevo acerca de Rio de Oro. Se han enviado refuerzos á dicha factoría.

En los centros oficiales dicen que ignoran la gravedad de los sucesos allí ocurridos.

«El Imparcial»

Madrid 23.

En su sección de fondo *El Imparcial* dice que el Gobierno se ha clavado en el pantano que todos señalaban. Enumera las tramitaciones que ha seguido la cuestión de Melilla para deducir que si regresan nuestras tropas del Africa sin haber obtenido antes una victoria se crea una peligrosísima situación de cosas que puede producir un voraz incendio.

Propone al efecto como solución el que nosotros ocupemos y fortifiquemos el monte Gurugú, pues una vez entablada la negociación diplomática sería poco serio el romperla con una acción, ya que entonces la Europa podrá señalarlos como causantes de la configuración tan temida.

Revista—Rehenes—Socorros

Madrid 23.

Los telegramas de Melilla anunciaban que ayer se efectuaría una gran revista militar para que el número de nuestras tropas, sin armamento y los cañones hiciesen efecto en el ánimo del hermano del sultán. Parece que éste está dispuesto á enviar rehenes, para responder de su palabra, á muchos é importantes moros.

El disciplinario—En busca de la incógnita

Madrid 23.

El batallón disciplinario ha sido el primero al que se le dió fusiles Mauser.

Sigue aquí desconociéndose si se ha efectuado ó no la conferencia en Melilla, entre el general Macías y el hermano del sultán, Muley Araaf.

Créese que sí, pero los ministros se reservan dar conocimiento de lo tratado hasta que se celebre hoy en Palacio Consejo de ministros, bajo la presidencia de la reina regente.

Política artera

Madrid 23.

Nada nuevo se sabe de la factoría de Rio de Oro.

El Imparcial dice que lo ocurrido se debe á la política artera del sultán, quien procura así distraer la atención de nuestro Gobierno de la cuestión de Melilla.

A los insurrectos de aquella parte del Africa les capitanea Spiridion, que es una especie de Maimon Mohatar.

Reservistas ingenieros de Barcelona

Madrid 23.

Los reservistas del cuerpo de ingenieros pertenecientes á Barcelona, irán destinados al cuarto regimiento de zapa

dores, tres sargentos, doce cabos y 197 soldados; al regimiento de pontoneros cuatro sargentos, dos cabos y 27 soldados; al batallón de telégrafos un sargento, un cabo y 16 soldados; al batallón de ferrocarriles dos sargentos, dos cabos y 14 soldados.

«El Liberal»

Madrid 23.

El Liberal dedica su sección de fondo á enumerar las desdichas y los desastres que ha causado el Gobierno con motivo de la cuestión del Rif. Dice que el Gobierno no se entiende ni con el país, ni con el ejército, ni con el sultán, ni consigo mismo. Acaba diciendo: «De todo esto nacerá una política acomodada al pensamiento nacional y al Gobierno pues con éste, que no inspira confianza, no ve el país ni paz ni guerra.»

Ingenieros telegrafistas.—Ministerio fuerte

Madrid 23.

Se ha ordenado que hoy salga para Melilla una compañía de ingenieros telegrafistas.

El Liberal dice que el viaje del duque de Tetuán á Barcelona se relaciona con la formación de un Gabinete fuerte, que permita la continuación de las actuales Cortes, ya que no se considera conveniente disolverlas.

Aplazamiento—Castigo—Escrutinio

Madrid 23.

Telegrafían de Melilla que fué aplazada para las diez de la mañana de hoy la entrevista del príncipe marroquí Araaf con el general Macías.

Araaf se vió precisado á castigar ayer á una kábila desobediente á sus mandatos referentes á la actitud pacífica que los moros deben observar hacia los españoles.

Se ha verificado esta mañana, bajo la presidencia del alcalde, el escrutinio de las elecciones del domingo en esta corte. El acto se ha efectuado con tranquilidad. Únicamente los republicanos han protestado alguno en el distrito de la Latina.

Consejo

Madrid 23.

Hoy por ser jueves, se ha celebrado en Palacio Consejo de ministros, bajo la presidencia de la reina regente.

El señor Moret ha reseñado la política exterior y la constitución de la Cámara francesa.

El ministro de la Gobernación, señor López Puigcerver, ha hecho el resumen de la política interior, participando que el resultado de las elecciones municipales ha sido favorable á las instituciones y al Gobierno en toda España y principalmente en las grandes capitales, como Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla, etc.

El señor Moret ha declarado que los sucesos de Rio de Oro no estrañan la gravedad que se había supuesto, toda vez el fortín no sufrió ataque alguno, reduciéndose lo ocurrido á haberse visto algunos moros en los alrededores del mismo.

En su consecuencia se ha suspendido la salida del vapor «Legaspi» que debía conducir refuerzos á dicha factoría.

Después dió detallada cuenta de lo ocurrido en Melilla, diciendo que Muley Araaf no celebró ayer la conferencia por haber tenido que someter una kábila que no quería acatar las órdenes del sultán referentes á España y que en el campo español no hay moros algunos.

Dijo que el hermano del sultán ha enviado rehenes para responder de sus promesas.

Esta noche se reunirán los ministros en casa del señor Sagasta para ocuparse del resultado de la entrevista del general Macías y príncipe Araaf.

Corrida nocturna

Madrid 23.

Entre los soldados heridos llegados á Cádiz figura Miguel Comas, natural de Gerona.

Asegúrase que el general Macías ordenó ayer al capitán guerrillero Ariza que reanudase la correría nocturna con los penados para impedir que los moros paseasen tranquilamente por nuestro campamento.

Las líneas—Sagasta—La entrevista

Madrid 23.

Las líneas no funcionan bien á causa del mal tiempo.

Circula el rumor de que será preciso hacerle una nueva operación al señor Sagasta.

El doctor Calleja me ha dicho, no obstante, que Sagasta se halla mejoradísimo.

Se ignora todavía si ha tenido lugar la entrevista entre el general Macías y Muley-Araaf.

Exageraciones

Madrid 23.

Las últimas noticias recibidas de Rio de Oro quitan importancia á lo ocurrido; el capitán Larache exageró su relación, no obstante salió de Cádiz el vapor «Legaspi» con cien soldados y víveres. Está nevando.

López Domínguez y Macías

Madrid 23.

El general López Domínguez y el señor Moret halláanse conferenciando con el señor Sagasta; el primero ha asegurado que ignora todavía si se ha celebrado la entrevista entre el general Macías y el hermano del sultán; ha telegrafiado al general Macías diciéndole que abrevie el relato de la entrevista y la envíe sólo su síntesis.

Conferencia.—Rumores

Madrid 23.

Los embajadores de Italia, Alemania, Inglaterra y Austria han conferenciado con el señor Moret sobre los asuntos de Melilla.

Circulan con insistencia rumores de haber presentado su dimisión el general López Domínguez, guardándose acerca de ello la mayor reserva en los centros oficiales.

Sin noticias

Madrid 23.

El señor López Domínguez me ha reiterado al salir de casa del señor Sagasta que están todavía sin noticias de Melilla en el ministerio de la Gobernación, siendo sus impresiones optimistas. Nada concreto se sabe.

Noticias graves

San Fernando 23.

Circulan aquí rumores gravísimos acerca de la situación de Rio de Oro, por considerarla apurada. Reina aquí gran ansiedad, porque el destacamento de la factoría lo componen soldados naturales de esta población.

Se dice que el teniente González, libertador de los cautivos de «Leod», hizo una salida sosteniendo una porfiada lucha con los moros, los cuales le aprisionaron.

El enemigo también intenta asaltar el fortín de aquella factoría.

Parece que el vapor «Isla de Luzón» saldrá para aquella posesión, al objeto de conducir tropas.

Mal remedio

Cádiz, 23.

De las Islas Canarias se envía á Rio de Oro una campaña de cazadores, cuyo desembarco será muy difícil; además, como procederán de una población infestada por el cólera, se considera el remedio peor que la enfermedad.

También es problemático el socorro que irá con el vapor «Legaspi», ya que solo puede anclar á seis millas de distancia de la factoría de Rio de Oro.

La prensa y la declaración ministerial

París, 23.

Los diarios todos comentan la declaración ministerial, criticándola muy acerbamente. M. de Cassagnac en *L'Autorité*; *Le Soleil* la considera nula; *Le Goulois* declara que sería muy buena, si pudiese gobernarse solo con palabras.

Le Jour des Débats opina que el ministro actual no está á la altura para salvar los obstáculos que ante él se presentan.

A juicio de *Le Figaro* la declaración leída por M. Dupuy es obra de un ministerio conservador, extrañando que la hayan firmado los ministros radicales que forman parte del actual Gabinete.

«La Lanterne» llama á la declaración ministerial, un programa hidrópico, que sólo encierra una idea: oponerse á la corriente democrática.

«Le Radical» declara que los republicanos no irán con M. Dupuy, pues su declaración les ha disgustado tanto por su fondo como por su forma.

Diarios ingleses

The Standard felicita al Gabinete francés por su programa político.

The Daily Graphic hace lo propio; pero opina que antes de juzgar el Gabinete, es preciso esperar sus actos.

The Times dice que M. Dupuy habrá hecho mucho si logra llevar á cabo la mitad de lo que proyecta su programa.

La amnistía

París 23.

El grupo socialista presentará una proposición de amnistía general, inmediatamente después de la interpelación

sobre política general.

Presentará dicha proposición monsieur Paschal Grousset, defendiéndola M. Ernest Roche y M. Clovis Hugues.

Contra los anarquistas

París 23.

Dice *Le Figaro* que Francia y España se ayudarán mutuamente, comunicándose todas las noticias concernientes á los anarquistas, pudiendo asegurar que por este medio se logrará que reine una seguridad internacional.

Mayoría de gobierno

París 23.

Opinan algunos diarios que el Gobierno de M. Dupuy obtendrá una mayoría de 300 votos, siendo sobre todo anti-socialista el minimum de la mayoría.

El conde de Kalnoky

París 23.

Se atribuye gran importancia política al viaje del conde Kalnoky á Italia. El conde viaja de riguroso incógnito.

Prudencia italiana

París 23.

Varios diarios italianos entre ellos *Il Diritto* indican al gobierno la necesidad de fortificar las fronteras del lado de las naciones aliadas que se titulan amigas, dice *Il Diritto* que esto se ha de hacer por prudencia.

Los mineros

París 23.

La Cámara Sindical de mineros de Pas de Calais reclama de las demás Cámaras socorros para las víctimas de las compañías, pues son muchos los mineros despedidos por éstas después de las últimas huelgas.

Extranjero

Sucesos del Brasil

Telegrafía de Rio Janeiro oficialmente el ministro de Negocios extranjeros del gobierno que preside el general Peixoto, lo siguiente:

La escuadra insurrecta permanece aun en nuestro puerto, debido únicamente á la dificultad en que se halla de abandonarlo gracias á las precauciones tomadas por este gobierno para impedirlo.

Villegaignon no es más que un montón de escombros que contesta apenas al fuego de los fuertes leales.

Sabese ahora positivamente que los insurrectos han gastado ya todo el dinero que encontraron en las oficinas que tenía la administración federal en aquella ciudad.

Telegrafían de Montivideo burlándose la noticia de haber proclamado el almirante de Meilo, con su escuadra, al príncipe Pedro de Alcántara, hijo del conde de Eu y nieto del último monarca brasileño, emperador del Brasil creyendo todo el mundo que tan peregrino invento no ha sido más que una estratagema de Peixoto para perjudicar la causa de los insurrectos y ganarse el apoyo de los Estados Unidos.

Cabos sueltos

Telegrafían de Teberan—Persia—que en Meshed se han sentido algunos temblores de tierra y que la ciudad de Kashan ha quedado arruinada por completo, siendo inmenso el número de víctimas y el valor de los daños materiales. Los habitantes de aquella ciudad que han quedado sin vida, huyen en busca de salvación y más aun, de alimento y agua.

—De Johannesburg, que los ingleses han sufrido en el país de los Matabeles un sensible revés, ignorándose detalles.

—De Berlín, que anoche falleció repentinamente en Hallet el célebre profesor doctor Kaltbach, primer médico del hospital de mujeres agregado á la Universidad de Halle.

—De la ciudad del Cabo, vía Londres, que del revés sufrido en el país de los Matabeles el 14 del corriente mes, fué víctima una columna de 300 hombres enviados por el doctor Jameson en seguimiento del derrotado Rey Lobengula.

—De Londres, á última hora, que no se ha recibido aun ninguna comunicación oficial que confirme la noticia dada en el telegrama de Cade Town que antecede.

NOTICIAS

Marítimas

Correos de la Trasatlántica

LÍNEA DE LA PENINSULA Á LAS ANTILLAS
El «Cataluña» llegó el 18 á Cádiz de la Habana y Santander.

El «Ciudad de Santander» salió el 15 de Puerto Rico para Cádiz.

El «San Francisco» llegó el 15 á la Habana de Santander, Coruña, Canarias y Puerto Rico.

El «Buenos Aires» fondeó el 16 en Cádiz de la Habana y Puerto Rico.

El «España» salió el 18 á Nueva Orleans para Barcelona.

El «Montevideo» llegó el 20 á Barcelona directo de Cádiz.

El «Reina Maria Cristina» salió el 20 de la Habana para la Coruña, Santander y Havre.

El «Alfonso XII» llegó el 11 á Veracruz de la Península y la Habana.

El «Alfonso XIII» salió el 21 de Santander para Coruña, Habana y Veracruz.

El «Ciudad de Cádiz» salió el 15 de Puerto Rico para Cádiz.

LÍNEAS INTER-ANTILLANAS

El «Ciudad Condal» llegó el 28 á Nueva York de la Habana y Charlestown.

El «Méjico» salió el 20 de la Habana para Nueva York.

El «Habana» salió el 20 de Nueva York para la Habana.

El «M. L. Villaverde» salió el 20 de Santiago de Cuba para la Habana.

El «Panamá» salió el 21 de Colón para Puerto Limón.

LÍNEA DE FILIPINAS

El «Isia de Mindanao» salió el 18 de Suez para Aden y Manila.

El «Santo Domingo» llegó el 18 á Manila de la Península y Singapore.

El «Isla de Luzón» salió el 20 de Aden para Suez, Port Said y Barcelona.

El «Isla de Panay» llegó el 21 á Santander de Coruña.

El «San Ignacio de Loyola» salió el 22 de Liverpool para Perrol y Manila.

LÍNEAS DE MARRUECOS Y FERNANDO POO

El «Larache» salió el 21 de las Palmas para Cádiz, regresando de Fernando Poo.

El «Rabat» llegó el 21 á Cádiz de Melilla.

El «San Agustín» llegó el 22 á Cádiz de Melilla.

El «Mogador» se dirige á Marruecos.

Sección Insular

Los soldados del Regimiento Regional, se están ejercitando por las tardes en el manejo de las piezas de artillería en el Baluarte del Príncipe.

En el vapor *Bellver* llegaron ayer á esta isla, con objeto de conocer las bellezas que encierra, cuatro franceses y un inglés.

Esta noche en el teatro del *Círculo de Obreros Católicos*, se pondrá en escena la divertida comedia en tres actos *El medico á palos*, dando fin al espectáculo con un juguete lírico.

A las diez de la mañana de ayer fondeó en nuestra bahía una escuadra inglesa compuesta de cinco grandes buques, saludando inmediatamente la plaza y recibiendo de esta igual honor.

Cada día despierta mayor interés la crónica ilustrada de la campaña del Rif, que viene publicando la conocida revista *La Ilustración Española y Americana*.

Ya tomado de excelentes fotografías directas, ya de los dibujos que le remite su correspondiente artístico en Melilla, el laureado pintor don Enrique Simonet, nos ha dado á conocer hasta la fecha, los episodios más curiosos é interesantes, desarrollados con motivo de nuestras operaciones militares en el Rif.

El número que se acaba de dis-

tribuir no desmerece en interés de los anteriores; basta citar los preciosos dibujos de Simonet y Unceta, que representan diversos incidentes de aquella campaña.

Dedica también cuatro páginas de magníficos grabados á la horrosa catástrofe de Santander, distinguiéndose entre ellos el que representa el vapor *Cabo Machichaco*, ardiendo, diez minutos antes de la explosión de la dinamita que conducía á bordo.

En el Gobierno civil de esta provincia se ha recibido el título de Licenciado en Medicina y Cirugía á favor de D. Miguel Llabrés, expedido por la Universidad de Barcelona.

El Gobernador de la provincia encarga la busca y captura del súbdito italiano Antonio Monaili para que sea puesto á su disposición caso de ser habido.

El vapor *Bellver* fondeó ayer á las ocho y media de la mañana, procedente de Barcelona, con el correo, 56 pasajeros y varios efectos.

A las tres de la tarde salió ayer el vapor *Leon de Oro* para Barcelona con cargo de cerdos y otros efectos.

La escuadra inglesa que ayer fondeó en nuestra bahía, procede de Gibraltar, su almirante es E. H. Seymour y su vicealmirante H. Fairfax y se compone de los siguientes buques:

Almirante «Royal Sovereign», de 14.150 toneladas, 9.000 caballos de fuerza, 14 cañones y 779 tripulantes.

«Empres of India», de 14.150 toneladas, 9.000 caballos de fuerza, 14 cañones y 770 tripulantes.

«Rodney», de 10.300 toneladas y 7.500 caballos de fuerza, 10 cañones y 523 tripulantes.

«Immortalité», de 5.600 toneladas, 5.500 caballos de fuerza, 12 cañones y 504 tripulantes.

«Narcissus», de 5.600 toneladas, 5.500 caballos de fuerza, 12 cañones y 529 tripulantes.

Se ha estrenado en la rotunda de operaciones del Hospital el potente foco de gas que ha colocado el señor Fábregas. El resultado obtenido es excelente.

En los escaparates de los señores Pons y Bonet hemos visto espuesto estos días un precioso retrato del Secretario del Gobierno civil señor D. Rafael González Atañé, hecho á la pluma por el inteligente D. Alfredo Merelo, delineante de la Comisión hidrográfica que trabaja en el *Vulcano*.

Hemos sido invitados á la fiesta religiosa que los Congregantes de San Luis Gonzaga celebrarán hoy en la iglesia de Montesión en honra de sus Patronos la Inmaculada Concepción y de dicho angélico Santo, cuyos actos publicamos en la sección de cultos.

Agradecemos la deferencia.

Seguido de numeroso acompañamiento, fué conducido ayer tarde á la última morada el cadáver del malogrado joven D. Ignacio Serra Forteza fallecido á los 19 años de edad.

La muerte del joven Serra ha sido muy sentida por cuantos tuvieron en vida la dicha de alternar con él, pues su afabilidad y noble conducta le hacían digno del cariño que le profesaban sus amigos.

Tomamos parte en el dolor que en estos momentos está torturando el alma de su desconsolada madre

y hermanos, deseándoles el bálsamo de la resignación y el descanso eterno para el finado.

Esta tarde, si el tiempo no se lo impide, el vaporcito *Cabrera* debe efectuar varios viajes con objeto de recorrer la escuadra inglesa, fondeada en nuestra bahía.

El tiempo se ha puesto tan frío que puede decirse hemos entrado de lleno en el invierno con todas sus consecuencias.

Según vemos en los periódicos de Barcelona, parece que la compañía de zarzuela del Sr. Cereceda debutará en el Principal de Barcelona el 15 del próximo Diciembre.

Anoche estaban expuestos en los escaparates de la tienda de los señores Pons y Bonet un cuadro representando un patio de una casa rústica y dos conchas de nacar de gran tamaño representando la una un caballo y la otra una preciosa marina todo obra del acreditado pintor Sr. Cerdá.

Además de estas obras pictóricas había expuesta también una notable colección de armas del Riff.

A las tres de la tarde de ayer, el Almirante de la escuadra inglesa visitó en Palacio al Sr. Capitán general de esta provincia.

Con objeto de darle guardia de honor, salió del Principal una sección de infantería al mando de un teniente, y vistiendo dicha fuerza de media gala.

Desde hace unos días se encuentra en esta Capital, D. Alfredo Ruiz, representante de la compañía Calvo G. menez.

Ha venido con el objeto de abrir un abono de dos decenas y media, empezando el 11 del próximo Enero, si el público contribuye á cubrir el abono como se necesita. De esperar es que lo haga así, pues desde hace mucho tiempo, se experimenta la necesidad de una compañía dramática, á la altura de la que nos ofrece hoy dicho representante.

En el *Boletín Oficial* de la provincia número 4185, se publica:

Real decreto disponiendo que los individuos pertenecientes á la reserva activa á quienes comprenda alguna de las excepciones á que se refiere el art. 69 de la ley de reclutamiento de 11 de Julio de 1885, sean excluidos temporalmente del servicio activo permanente, continuando en sus casas con licencia ilimitada, mientras subsistan las causas que motivan su exención.

Otro ídem reservando á los empleados de la Administración pública que como reservistas militares se hallen comprendidos en el Real decreto expedido por el Ministerio de la Guerra en 4 del corriente mes de Noviembre, los destinos que desempeñaban al ser llamados á las filas del Ejército activo, para cuando termine esta situación.

Orden de que el escrutinio general para la proclamación de concejales en Mahón, se haga por una sola Junta conforme á la regla 3.ª art. 43 del Real decreto de adaptación de 5 Noviembre de 1890 y Real orden de 17 Julio de 1891.

Subasta de aceite sobrante en el faro de Portopí.

Solicitud para que cierta obra de ferrocarril sea declarada de utilidad pública.

Suscripción abierta por la Diputación Provincial para gastos de guerra.

Vacante de la secretaría del Ayuntamiento de Son Servera.

Solicitud para que la fianza del difunto procurador D. Matías Pujadas sea devuelta á sus herederos.

Vacante de la plaza de maestro armero de la Academia de Artillería.

Matrícula industrial de Santa Eulalia (Ibiza.)

Aviso judicial á los interesados en el avalúo de una casa horno de la calle de

los Olmos en esta ciudad, embargada á su poseedor.

Llamamiento á los herederos de doña Catalina Borrás y Borrás, para que se presente á juicios verbal.

Ampliación del plazo para la expendición de cédulas personales.

Pago del cuarto dividendo pasivo del Fomento agrícola, industrial y comercial de Lluçmayor.

Aviso á los capitanes de buques que se dirijan á Filadelfia.

En la sección de la Gaceta se insertan una relación de los donativos que han ingresado en el Tesoro en concepto de recursos extraordinarios con destino á las operaciones militares á que dicen lugar los sucesos acaecidos en el campo de Melilla, reales órdenes sanitarias, otra prohibiendo la expedición de armas y municiones de guerra al territorio del Riff, y á las plazas fuertes de España en el Norte de Africa, otra pidiendo datos sobre libros nuevos y partituras musicales y el anuncio de la vacante de la cátedra de dibujo de figura en la Escuela de Bellas Artes de Palma.

Plaza de Toros de Palma

Grandioso espectáculo para el domingo 26

Por la notable y numerosa compañía que dirige

D. Luis Agustini

Grandes novedades y preciosas pantomimas, tomando parte todos los artistas de la compañía.

Beneficio del público

Terminando la función con la gran pantomima

LAS TRINCHERAS DE MORREUCAS

Entrada general 15 céntos.

A las tres en punto.

Servicio telegráfico particular

(De la prensa asociada)

Madrid 24, 5:5 n.

En la conferencia con Araaf éste protestó de amistad á España y reconoció sus derechos de construir los fuertes, pidió una tregua, que se le negó, y permiso para que entren moros á comerciar en la plaza, lo cual se le negó también, y ofreció en lo posible castigar á las kábilas rebeldes y dar satisfacciones á España. Macías continuará sus trabajos así que lo permitan los recursos de que dispone.

Madrid 24, 9:35 n.

En Consejo se ha acordado aprobar la conducta de Macías y que se conteste al hermano del Sultan que no se accede á la tregua, se prosigan las obras del fuerte y se mantengan las reclamaciones para el cumplimiento del tratado de Wad-Ras, declarando que sobre el imperio marroquí caerá la responsabilidad de lo que ocurra.

Madrid 24, 9:50 n.

El Gobierno ha reiterado las órdenes al general Macías para que se lleven á término las operaciones acordadas con los elementos reunidos ó cuantos se juzguen necesarios.

Madrid 24, 11:10 n.

La actitud enérgica del Consejo adoptóse por unanimidad, ningún ministro la atenuó. Del general en jefe de Melilla no se trató; mañana ó pasado mañana habrá nuevo consejo y se resolverá.

Madrid 25, 2 m.

El señor López Dominguez tiene dispuestos 10.000 hombres en Andalucía para embarcar al primer aviso. Las órdenes transmitidas á Macías son de disponer un avance en seguida que se den los últimos toques á las trincheras que están terminadas. El Gobierno no impedirá que las tropas rebasen el límite de Melilla si la protección de la construcción del fuerte lo exige.

(De nuestro servicio particular)

Madrid 25, 11:45 m.

Dos ministros reunidos en Consejo aprobaron por unanimidad la conducta observada por el general Macías en la conferencia celebrada con Muley Araaf.

Se han enviado al general Macías órdenes terminantes para proseguir a todo trance las obras de los fuertes.

Se ha descubierto un nuevo contrabando de armas destinado á los moros.

Opiniones autorizadas consideran imposible la continuación del actual Gobierno, afirmando que antes de ocho días tendremos un gobierno de fuerza presidido por el general Martínez Campos para hacer la Guerra de Africa.

La Guardia civil ha detenido en Pla del Panadés á cuatro hombres que pretendían colocar un cartucho de dinamita en la casa del Alcalde.

Ha sido detenida la anarquista Teresa Claramunt y su marido.—S.

Madrid 25, 9 m.

Según los telegramas oficiales no ocurre novedad alguna en Rio de Oro.

La despedida que en Barcelona se ha hecho á los reservistas ha sido muy triste.

Continúa la huelga de los telegrafistas en Roma.

A principios de la próxima semana saldrá para Melilla el ministro de la Guerra señor Lopez Dominguez.

Ha sufrido un gran retroceso la dolencia del Sr. Sagasta.

De la conferencia celebrada por el general Macías con el hermano del Sultan no ha resultado avenencia alguna, antes al contrario, créese que nuestras tropas continuarán la campaña en grande escala.

Ha producido gran entusiasmo entre las tropas la negativa á los absurdos propuestos por Muley Araaf de que se suspendieran las hostilidades por tiempo indeterminado.—S.

ULTIMAS COTIZACIONES

Valores locales

	DINERO
Crédito Balear	110'00
Cambio Mallorquín	62'00
Fomento Agrícola	62'00
Ferro - Carriles de Mallorca	38'50
Alumbrado por Gas Salinas de Ibiza	165'00
La General Mallorquina	76'00
La Islaña Marítima	49'00
Banco de Sóller	40'00

Valores públicos

4 p 100 int. perpétuo	65'05
4 p 100 ext.	00'00
4 p 100 amortizable	74'80
Cubas (86)	105'90
Banco de España	374'00
Tabacos	153'00
Francos	00'00
4 p 100 int. perpétuo	64'90
4 p 100 exterior	74'70
4 p 100 amortizable	00'00
Cubas 86	105'50
Cubas 90	00'00
Coloniales	41'20
Norte de España	33'00
Francias	22'30
Londres á 90 dias	61'87
fecha	40'50
Paris á 8 dias vista	35'62

Madrid	65'15
Paris	60'65
Renta francesa	99'45
Londres	60'75

Teatro Principal

No hemos recibido el anuncio.

Calendario Zaragozano

PARA EL AÑO 1894



Materias que contiene:

Posicion geográfica—Epocas célebres—Cómputo eclesiástico—Fiestas móviles—Témporas—Ordenes—Estaciones—Días que se saca ánima—Ferias—Mercados—Itinerario de correos y ferro-carriles—Días de gala—Equivalencias de pesos y medidas—Entrada del sol en los signos del zodiaco—Eclipses del sol y luna—Jubiléo de Cuarenta horas—Devociones mensuales—Devociones semanales—Distancia de Palma á los pueblos de la isla—Itinerario y tarifa de tranvías—Poblacion de España—Botiquin del navegante—Tarifa de Ferro-carriles—Reduccion de la moneda mallorquina á pesetas y céntimos—Reduccion de canas á metros—Detalles de Mallorca, Menorca é Ibiza—Signos y Planetas—Fiestas cívico-religiosas de los pueblos de las Baleares—Dominio de los planetas en el cuerpo humano—Poblacion de las Baleares—Juicio del año—Nomenclatura de las calles y plazas de Palma—Anuncios importantes y recomendables.

Se halla de venta en la calle de Palacio número 4 y en la imprenta de este periódico San Pedro Nolascos 7, al precio de 10 céntimos de peseta uno y 5 pesetas el ciento

MONTEPOI NACIONAL

IMPOSICIONES, AHORROS Y PRESTAMOS PARA LAS

QUINTAS

DELEGADO GENERAL EN LAS BALEARES

Don José Barnils, Conquistador, 18 PALMA.

Comisariás

Sres. M. y Obrador, Felanitx.
D. Miguel Lanuza, Sóler.
D. Antonio Moger, Lluçmayor.

Esta benéfica recidad, aprobada por el Gobierno de S. M. por R. O. de 30 de Junio de 1889, admite suscripciones en toda España freciendo todas las garantías á sus asociados suscribiéndose éstos por 150 duros, los cuales se ingresan en el Banco de España, para luego de verificada la quinta y hecha la liquidacion entregárselos á su domicilio la carta de pago que libra la Tesorería, evitándose á la par del beneficio que reporta el asociarse, toda clase de molestias de las muchas que se exhiben en esta época.

La cantidad para Ultramar es la misma, siendo de advertir que no los sustituye sino que les legaliza con la misma carta de pago que los de la Península, pues sentiríamos se nos confundiera con una Agencia de quintas de las muchas que se exhiben en esta época.

El año pasado ha sido la sociedad que mejores rendimientos ha dado á sus asociados pues ha devuelto 117 pesetas como sobrante á todos los individuos á ella suscritos.

Para más informes y suscripciones, dirigirse á los Sres. representantes arriba indicados.

El Delegado, José Barnils.

La EMULSION de SCOTT

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y Sosa

FORTALECE Á LOS DÉBILES

restituyendo las carnes y enriqueciendo la sangre.

CURA LA TÍSID, FORTIFICA LOS PULMONES DÉBILES,

CURA LA ESCRÓFULA, TOS Y CATARROS,

ANEMIA, RAQUITISMO Y TODAS LAS

ENFERMEDADES EXTENUANTES DE LOS NIÑOS.

Los médicos recomiendan la Emulsión de Scott como el mas nutritivo alimento que conoce la ciencia.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES. Los frascos de la legítima Emulsión de Scott llevan adherida á la cubierta la etiqueta que representa un hombre con un bacalao á cuestas.

Preparada por SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.
El Parche Poroso "Excelsior" es el mejor.

En todas las farmacias y droguerías.

Venta

A voluntad de su dueño se vende un entresuelo sito en la calle de Vilanova. Para informes Santa Olara 41 principal.

Se alquila

Un espacioso almacén situado en el Arrabal de Sta. Catalina cerca el almacén de maderat de D. Bartolomé Pieras. Informar á la «Isla Marítima», Palacio, 26.

Venta

Tanto se alquila ó se vende al contado ó á plazos, el local que estaba ocupando la fabrica de fosforos de Francisco Roca, situada en el «Colomaret» junto á la fabrica de los Sres. Ribas.

Esta se forma de un grande y espacioso salen con suficiente luz para cual quiera industria por delicada que sea, un grande patio con otras dependencias, un pozo con agua potable y de fuente Razon: Sindicato 72, 2.º 47

Anuncio

A todas las personas que envíen 35 céntimos en sellos de correo al director de la casa Inglesa A. D. L. Wilson, 19 calle de España, S. Gervasio, Barcelona, recibirá franco por correo una instruccion para ganar seguramente hasta 400 pesetas de una sola vez, pero nunca menos de 150 pesetas. 8

Se venden unas puertas de zaguán, grandes y en buen estado de conservacion. Informarán, calle los Olmes 21. 6

ZAPATERIA

DE MIQUEL SALVA SINDICATO.—Núm. 55 tienda. Grande y variado surtido de calzado de todas clases para Señora, caballeros y niños, á precios económicos. 48

VAPOR DIRECTO ENTRE PALMA Y LAS ANTILLAS.

Vapores Transatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía Saldrá de este puerto para los de PUERTO RICO, MATANZAS y HABANA con escala en CANARIAS, el dia 24 de Noviembre corriente el magnífico y grandioso vapor español de acero de 6.500 toneladas, clasificado 100 A. I. del Lloyd



Catalina

Admite carga á fletes y pasaje para dichos puntos. Consignatarios: Sres. Martinez y Planas, San Juan, 20.

Nodriz

Una jóven de 26 años de edad con leche de tres meses desea encontrar criatura para criar, en casa de los padres.

Darán razon Plaza de la Constitucion número 418, 2.º

Se alquila el último piso de la casa calle de Siete Esquinas núm. 8, su dueño vive calle de Tamorer núm. 10.

Está para alquilar una botiga de gran capacidad con estresuelos calle del Mar n.º 20, darán razon calle Boteria n.º 14 principal.

Buñuelos

En el horno de Seguí, los habrá todos los domingos y fiestas al medio dia, de la clase superior al precio de 14 céntimos de escudo la libra. 9

Academia preparatoria del año de ampliacion para Medicina Farmacia, Ciencias y Derecho (1.º y 2.º curso), bajo la direccion de D. JAIME DOMENECH Profesor auxiliar del Instituto, Sol, 55

Anuncio

Se desea vender un carreton de dos asientos y un caballito con sus correspondientes guarniciones blancas. Si hay alguien que desee comprarlo puede avistarse con José Pujol Mas, conserje del casino Republicano de la calle de las Mifonas.

Políticos en Agraz

zarzuela en un acto, letra de Ricardo Salvá y música del maestro Torrens. Precio: Una peseta. De venta en la calle de Palacio número 4.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893: De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:50 mañana 2:15 y 3:45 (mixto tarde). De Manacor á Palma: á las 3 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde. De La Puebla á Palma: á las 7:25 mañana y 5:40 tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7 mañana y 5:30 tarde. De La Puebla á Manacor: á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.

Plaguetas

para la saca de tabacos y efectos timbrados Las encontrarán en la calle de Palacio número 4, frente la Diputacion Provincial.

FARMACIA Y LABORATORIO DE G. MIRO

ABIERTA TODA LA NOCHE

Calle Colon n.º 22 y Perejil 2.

Seccion Comercial

movimiento de buques

FONDEADOS

Dia 25

De Barcelona v. Bellver c. D. Juan Singala 22 trip. ton. 783 efectos y balija pas. 20 m Palma.

Do Gibraltar esc.º ingl.º compuesta de cinco buques.

DESPACHADOS

Para Ibiza y Alicante v. Lulio c. D. Pedro Aulet 23 trip. ton. 405 efectos y balija m Palma.

Cultos Sagrados

Hoy domingo.—En San Cayetano empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á la Virgen del Amor Hermoso: exposicion á las seis y media; á las diez y media misa mayor con música y sermón por D. Mateo Gelabert. Al anocheecer, después de rezado el Santo Rosario, empezará el Triduo con sermón por don Antonio Mateu y la reserva.

En el oratorio de los Hermanos Carmelitas del Arrabal se celebrará la fiesta de su Seráfico Padre y admirable reformador San Juan de la Cruz: á las siete y media comunión general con plática, y á las diez misa solemne con sermón por el Padre Superior de los Escolapios.

En el Socorro, á las siete, comunión general para los Cinturados y devotos de la Virgen de la Consolacion. Por la tarde á las cuatro y media, Rosario, plática, coronilla cantada, procesion con el Santísimo y reserva.

Corte de María.—En San Jaime, á la Virgen de la Paz.

Movimiento local

Hospital civil

Dia 25.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 3, hembras 3.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

Defunciones

Ignacio Serra Forteza, soltero 49 años: S. Bartolomé, fiebre abdominal.

Francisca Durán Pujol, soltera 69 años, Brosa, congestion pulmonar.

Palma.—Imp. de Bartolomé Rotger.